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12 月 11 日上午袁 社团标
准叶铅酸蓄电池营销及回收管
理规范渊试行冤曳渊以下简称野标
准冶冤 征求意见会在上海美兰
湖国际会议中心召开袁循环经
济标准化试点项目领导小组
和课题组成员及部分嘉宾列
席了此次讨论会遥 会议由上海
铅酸蓄电池环保产业联盟秘
书长吴小云主持遥

吴小云秘书长首先介绍了
叶铅酸蓄电池营销及回收管理
规范渊试行冤曳渊标准冤的编制情
况及标准的主要内容遥 据介
绍袁 起草组历经一年多时间袁
在收集尧整理尧分析了大量相
关资料袁 先后走访 31 家企业尧
政府有关部门的基础上袁经过

深入研讨袁六次易稿袁形成了
叶铅酸蓄电池营销及回收管理
规范渊试行冤曳征求意见稿遥 标
准共分两个部分院第 1 部分院通
则和第 2 部分院收集尧中转尧贮
存和运输袁共 11 章遥 该标准适
用于上海市铅酸蓄电池营销
渊包括配送冤 和废铅酸蓄电池
回收过程的服务与管理袁并将
对切实落实铅酸蓄电池生产
者责任延伸制袁 推行蓄电池
野销一收一冶方法尧贯彻野以旧
换新冶原则袁规范废铅酸蓄电
池的回收行为袁进而大幅提升
废铅酸蓄电池无害化处置率
和推进废电池回收的法制化
进程起到积极的作用遥

随后袁 课题组成员及出席

嘉宾就标准展开了热烈的讨
论袁对叶铅酸蓄电池营销及回
收管理规范渊试行冤曳渊标准冤的
术语和定义尧一般规定及标识
内容与要求等纷纷提出了各
自不同的意见和建议遥

国家环保部环境与经济政
策研究中心杨晓明博士对标
准名称提出了自己的看法袁并
建议对试点项目每半年或一
年进行评估袁希望上海的试点
能产生出经验和效果袁以便其
他省市借鉴参考遥

美国江森自控有限公司能
源动力中国区采购总监张瑜对
标准的术语尧 定义等具体条款
提出了自己的修改建议袁 同时
建议将逆向回收过程中税收及

开票的问题与发改及税务部门
进行进一步详细的沟通遥

中国电池工业协会副秘书
长曹国庆则建议袁可对蓄电池
产生源尧销售网点尧生产单位
等进行清单管理袁 生产单位尧
社会源的名称可采用编号袁并
对各个品牌电池的回收量和
来源进行详细的数据统计遥

上海汽车配件用品流通行
业协会副会长施豪希望标准
条款中能体现鼓励终端销售
参与的条款遥

上海新春兴再生资源有限
公司副总裁马永刚在会上介
绍袁春兴早在 2005 年就开始搭
建回收网点袁 分别在重庆尧厦
门尧沈阳尧无锡等地建立了回收

网点袁但运行效果并不好遥他认
为袁 用标准来引领行业非常重
要的袁上海先行先试是可行的遥
同时袁 他对标准的一些术语和
条款提出了自己的建议遥

中国有色金属工业协会再
生金属分会副会长李士龙肯
定了协会和联盟所做的工作袁
他表示袁此次标准讨论会很有
意义袁讨论标准规范袁是产业
发展过程中必须要做的事情袁
希望起草组能将标准和规范
更加完善袁使试点模式更贴近
市场袁中国有色金属工业协会
再生金属分会也将积极支持
并推动这项工作遥

吴小云秘书长表示袁 起草
组将按照会议所提意见对标准
进行调整尧修改袁并在试运行期
间袁不断对标准进行修改尧完善遥

会上袁确定了野铅酸蓄电池
配送回收管理规范冶试运行时
间 表 院 从 2015 年 12 月 16
日要要要2016 年 4 月 30 日袁并
确定了参与试运行的单位袁包
括院上海江森自控尧风帆股份尧
上海杰士鼎虎尧上海鑫云再生
资源尧上海万家物流尧河南豫
光金铅尧江苏新春兴尧湖北金
洋等在内的 16 家单位遥
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12 月 11 日袁 上海铅酸蓄电池环保
产业联盟一届三次理事会在上海美兰
湖国际会议中心顺利召开遥 会议由老
会长张敏祥主持袁联盟 20 位理事中共
有 15 位理事或理事代表出席了会议袁
超过了总人数的 2/3遥

伴随着国内新能源汽车保有量加
大袁动力锂电池的回收与再利用问题也
日益受到关注遥为了提早布局新能源电
池的循环利用袁会上审议并通过了联盟
名称变更的事宜袁 联盟名称变更为院上
海蓄电池环保产业联盟遥 同时袁会上举
手表决通过了由上海有色金属行业协
会会长徐明担任联盟新会长遥

同时袁 联盟副会长兼秘书长吴小
云向理事汇报了 2015 年工作总结及
2016 年计划的报告尧 联盟会费收缴情
况袁并由理事审议并通过遥

为扩大联盟覆盖面袁 增强联盟的
影响力袁 会上审议并通过了湖北金洋
冶金股份有限公司为联盟一届理事会
副会长单位曰 增补了上海有色网信息
科技股份有限公司尧 安徽省蚌埠市盛

信物资回收有限公司尧 蚌埠市再生资
源回收利用行业协会为理事单位遥 此
外袁 理事会还审议并通过副会长单位
野上海鑫云贵稀金属再生有限公司冶变
更为 野上海鑫云再生资源科技发展有
限公司冶遥

由上海有色金属行业协会和上海
铅酸蓄电池环保产业联盟负责起草
叶铅酸蓄电池营销及回收管理规范渊试
行冤曳历经一年多时间的考察尧调研尧研
讨后袁目前完成了叶铅酸蓄电池营销及
回收管理规范渊试行冤曳起草工作袁理事
会上审议并通过了 野铅酸蓄电池营销
及回收管理规范 渊试行冤冶渊社团标准冤
试运行时间 渊2015 年 12 月 16 日要要要
2016 年 4 月 30 日冤 及参与试运行的
16 家单位遥

最后袁 徐明会长发表了当选感
言遥 他肯定了联盟成立以来取得的各
项成果袁对前任会长及各位理事的辛
勤付出表示衷心感谢袁并希望能与理
事单位一起继续推动蓄电池的绿色
循环利用遥

会场联盟新当选会长徐明发言

联 盟 秘 书 长 吴 小 云
介绍讨论稿编制情况

在宣布对中国大陆光伏企业延长价格协议之后袁欧盟
又开始对马来西亚和中国台湾的光伏企业下手了遥12 月 23
日袁欧盟委员会宣布袁对部分马来西亚和中国台湾光伏企
业进行野双反冶袁征收 53.4%和 11.5%的反倾销和反补贴税遥

值得注意的是袁在中欧光伏野双反冶以价格协议收场之
后袁 陆续有中国大陆的光伏企业退出欧盟的价格协议袁通
过第三方光伏企业或者中国台湾的光伏企业出口到欧盟
市场袁以此来规避野双反冶遥 此次欧盟对马来西亚和台湾的
光伏企业实施野双反冶袁在业内人士看来袁无疑是针对中国
大陆光伏企业袁封堵这些企业的反规避渠道遥

欧盟委员会的反规避调查称袁尽管绝大多数生产商合
法袁但是有一些部件转运尧虚开发票以及层压组件作为电
池被进口的证据遥 一些公司自称是制造商袁但被发现没有
任何生产设施遥

在中国和欧盟之间以价格协议的方式袁化解了欧盟对
华光伏野双反冶的争端之后袁就不断有中国的光伏企业退出
价格协议遥

据记者了解袁从今年 6 月份开始袁就先后有阿特斯尧昱辉
阳光尧中盛光电尧正信光伏等 6 家光伏企业退出中欧光伏价格
协议曰在 12 月份袁天合光能也宣布退出中欧光伏价格协议遥

天合光能相关负责人此前对记者说袁野退出欧盟价格协
议之后袁公司将通过海外工厂继续向欧盟市场供货袁公司的
海外工厂是天合投资的自有产能袁 海外工厂的产品也将同
样通过内部评估和第三方的 IEC 和 UL 产品认证后方可销
售袁海外工厂的任何工程变更也是由总部控制和批准的遥所
以袁无论是国内还是海外工厂的质量是没有差异的袁海外工
厂将是公司销往欧盟光伏产品的重要渠道遥 冶

也正如天合光能一样袁 中国的光伏企业退出中欧光伏
协议袁并不意味着失去欧盟市场遥 目前袁中国大陆不少光伏
企业通过东南亚和中国台湾的光伏企业袁 或者通过在海外
建厂的方式袁来规避欧盟的野双反冶关税遥

野欧盟此次是为了封堵中国大陆光伏企业的反规避渠道袁
这对企业肯定是有一定的冲击遥如果欧盟增加对东南亚国家光
伏企业的耶双反爷调查袁那么中国大陆光伏企业反规避渠道就会
被堵死遥 冶光伏专家赵玉文对记者说遥 渊来源院 每日经济新闻冤
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湖北金洋
总经理李瑞霞

江苏新春兴
副总裁马永刚

上海杰士鼎虎动力
总经理张景明

中国电池工业协会
副秘书长曹 国 庆

中国有色金属工业协会
再生金属分会副会长李士龙

环保部环境与经济政策
研究中心杨晓明博士

国家环境保护铅蓄电池生产
和回收再生污染防治工程
技 术 中 心 陈 中 华 主 任

上海汽配用品流通行业
协会副会长施豪


